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VERBALE  

DELL’ASSEMBLEA CONSORTILE 

Seduta n. 2 del 30 novembre 2022 
L’anno 2022 il giorno 30 del mese di novembre, a seguito di avviso di convocazione del Presidente 

prot. n° 7155 del 22.11.2022 regolarmente trasmesso a mezzo PEC a tutti i componenti dell’Assemblea 

consortile e al Revisore unico dei Conti, si è riunita l’Assemblea del Consorzio 6 Toscana Sud per 

trattare i seguenti argomenti all’ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale seduta n. 1 del 28.07.2022 

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Adozione proposta Piano delle attività di bonifica 2023 

4) Varie ed eventuali 

Considerata la situazione sanitaria e nel rispetto della normativa vigente l’incontro è stato organizzato 

in modalità a distanza in videoconferenza a mezzo dell’applicativo Zoom. 

PRESENZE COMPONENTI ASSEMBLEA 

MEMBRI ELETTI 

N° Cognome Nome Presenza Modalità di collegamento 

1 Albanesi Riccardo Presente Zoom 

2 Balasco Tonino Presente Zoom 

3 Bellacchi Fabio Presente in sede 

4 Berni Valentino Assente 

5 Bramerini Anna Rita Presente Zoom 

6 Capecchi Claudio Presente Zoom 

7 Carapelli Gabriele Presente Zoom 

8 Ciani Mauro Presente Zoom 

9 Giannuzzi Savelli Jacopo Assente 

10 Guerri Franco Presente (si collega alle 11:16) Zoom 

11 Mircio Salvatore Presente (si collega alle 11:18) Zoom 

12 Olivelli Roberto Presente Zoom 

13 Pavone Lorenzo Assente 

14 Smedile Marco Presente in sede 

15 Tellini Enrico Assente
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Totale presenze membri eletti ad inizio seduta: 9

MEMBRI NOMINATI 

Ente di appartenenza Presenza Modalità di collegamento 

16 Sindaco del Comune di Monteroni d'Arbia Assente 

17 Sindaco del Comune di Orbetello Presente (delega Berardi) Zoom 

18 Sindaco del Comune di Siena Assente 

19 Sindaco del Comune di Castiglione della Pescaia Assente 

20 Sindaco del Comune di Castiglione d'Orcia Presente (si collega alle 11:16) Zoom 

21 Sindaco del Comune di Campagnatico Presente Zoom 

22 Sindaco del Comune di Roccastrada Assente 

23 Sindaco del Comune di Arcidosso Presente (delega Rossi) Zoom 

24 Sindaco del Comune di Buonconvento Assente 

25 Sindaco del Comune di Manciano Presente (si collega alle 11:16) Zoom 

26 Sindaco del Comune di Castelnuovo Berardenga Presente (delega Minucci) Zoom 

27 Sindaco del Comune di Grosseto Presente (delega Megale) Zoom 

28 Regione Toscana – Pianigiani Fernando Presente in sede 

Totale presenze membri nominati ad inizio seduta: 6 di cui 4 con delega

Revisore dei Conti - Montanelli Franco Assente 

Assume la presidenza, ai sensi dell’art. 18 dello Statuto, il Presidente Fabio Bellacchi e svolge le 

funzioni di Segretario, ai sensi dell’art. 11 dello Statuto, il Direttore generale Fabio Zappalorti. Sono 

inoltre presenti a supporto dell’Assemblea il Direttore amministrativo Carlo Cagnani, il Responsabile 

dell’Ufficio Staff Vito Cognata, il Coordinatore dell’Area manutenzioni Massimo Tassi, il Capo Settore 

manutenzione reticolo di gestione Francesco Corridori e il Direttore dell’Area Studi e progettazioni 

Roberto Tasselli. 

Alle ore 11:12 risultano presenti o collegati a mezzo piattaforma Zoom 15 componenti dell’Assemblea 

consortile, in proprio o per delega, di cui 9 eletti e 6 nominati. È assente giustificato il Revisore dei 

Conti nominato dalla Regione Toscana, Dott. Franco Montanelli. 

Bellacchi prende la parola e, constatata la presenza del numero legale e l’identità dei componenti 

collegati a mezzo Zoom, dichiara aperta la seduta. Concluse le operazioni di rito si passa all’esame 

dell’ordine del giorno. In riferimento agli obblighi previsti dalla privacy informa che l’Assemblea sarà 

registrata ed i dati saranno trattati nel rispetto della vigente normativa fornendo adeguata 

informativa. 
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Punto 1 - Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente ricorda che tutta la documentazione è stata messa a disposizione dei componenti 

dell’Assemblea nella sezione riservata del sito web istituzionale del Consorzio in tempo utile affinché 

tutti potessero prenderne visione con congruo anticipo rispetto delle previsioni statutarie. Chiede se 

ci sono osservazioni in merito al verbale della precedente seduta dell’Assemblea consortile del 

28.7.2022. Tutti i presenti dichiarano di essere favorevoli a quanto contenuto nel verbale della seduta 

n. 1 del 28.7.2022, senza necessità di apportare modifiche o integrazioni. 

Punto n. 2 - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente secondo quanto previsto dall’art. 18 comma 2 lettera w) del vigente Statuto del 

Consorzio, procede a relazionare sull’operato dell’Ente e sull’attività svolta fino ad oggi. Informa poi 

che il Consorzio, insieme alle principali associazioni rappresentative delle categorie economiche dei 

territori di Grosseto e Siena, al termine di un percorso molto partecipato, ha elaborato una proposta 

di procedure semplificate e speditive per la realizzazione di interventi di interesse pubblico in Toscana 

e lo ha trasmesso alla Regione Toscana richiedendone l’inserimento tra le priorità della propria agenda 

politica. Informa poi che il Consorzio ha richiesto un incontro con il nuovo Segretario generale 

dell'Autorità di bacino dell'Appennino Settentrionale. Comunica l’intenzione di prendere contatti con 

la stampa locale per promuovere l’attività di comunicazione del Consorzio. Infine ricorda che dovrà 

essere convocata l’assemblea consortile entro fine anno per l’approvazione del bilancio di previsione 

2023 e propone la data del 20 dicembre alle ore 15. Tutti i presenti sono d’accordo. 

Alle ore 11:16 si collegano Galletti, Guerri e Morini e i presenti risultano 18. 

Bellacchi introduce la discussione del punto n. 3 posto all’ordine del giorno. 

Alle 11:18 si collega Mircio e i presenti risultano 19. 

Punto n. 3 - Adozione proposta Piano delle attività di bonifica 2023 

Bellacchi, introducendo l’argomento, ricorda che il PAB è il principale strumento di programmazione del 

Consorzio e contiene i lavori di manutenzione ordinaria relativi ai corsi d’acqua classificati in 3° 4° e 5° 

categoria. La proposta di PAB viene adottata dall’Assemblea consortile e poi trasmessa alla Regione 

Toscana per l’approvazione. Il documento approvato può sempre esser modificato in corso d’anno in 

base ad esigenze sopravvenute e per questo è importante che i Comuni effettuino le segnalazioni su 

eventuali lavori da eseguire. 

Zappalorti ricorda che il PAB è il principale documento che governa l’attività di manutenzione del 

Consorzio. È uno strumento di previsione che consente di garantire la sicurezza idraulica del 

comprensorio di bonifica. Tale documento tiene conto di tutte le spese che dovranno essere sostenute 
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nell’anno di riferimento e che dovranno quindi essere coperte dal contributo di bonifica e di irrigazione. 

La spesa complessiva prevista nel PAB è di circa 11 milioni di euro. Il PAB contiene anche, a livello 

conoscitivo, gli interventi finanziati dalla Regione Toscana, da soggetti diversi dalla Regione Toscana 

nonché tutte le esigenze rappresentate alla Regione ma non ancora finanziate. Il PAB, oltre ai pareri 

favorevoli delle Unioni di comuni, ha avuto il parere favorevole del Genio civile Toscana Sud. 

Tassi ricorda che il PAB è un lavoro complesso, che inizia già nei primi mesi dell’anno precedente a 

quello di riferimento, ed è frutto dell’esperienza maturata negli anni e del presidio sul territorio. 

Corridori ricorda che la proposta del PAB 2023 è stata redatta secondo le direttive della Delibera GRT 

1315/2019. Il documento è diviso in due parti. La prima parte del PAB riguarda le attività di manutenzione 

ordinaria sul reticolo e l’esercizio e vigilanza sugli impianti idrovori ed evidenzia che sono presenti oltre 

860 interventi su tutto il reticolo consortile. Gli interventi sono suddivisi nelle quattro UIO e, nelle aree 

della piana grossetana e dell’Osa Albegna, il PAB comprende le spese per l’esercizio degli impianti 

idrovori. La seconda parte del PAB è meramente conoscitiva e riguarda tre allegati relativi ai progetti. 

Per meglio commentare il PAB condivide lo schermo e illustra una presentazione. 

Guerri chiede quale sia l’impatto dei costi energetici e se sono state messe in atto azioni di mitigazione 

della spesa. 

Zappalorti dice che tutte le pompe delle idrovore sono di ultima generazione e a basso consumo grazie 

agli interventi manutentivi effettuati negli ultimi anni. Evidenzia che nel 2022, fino ad oggi, le 

precipitazioni sono state scarse e le idrovore non hanno lavorato molto e quindi i consumi non sono 

stati eccessivi. Per l’anno 2023 il Consorzio sta valutando, anche a livello regionale, l’impatto 

dell’aumento dei costi energetici e del gasolio. Il Consorzio sta anche valutando la possibilità di entrare a 

far parte di Comunità Energetiche Rinnovabili (CER). 

Guerri prende atto con favore che il Consorzio sta valutando lo strumento delle CER e ritiene che possa 

essere una ottima soluzione per ridurre i costi energetici. 

Zappalorti diche che il Consorzio partecipa a vari progetti per costituire CER e sta anche lavorando ad 

un progetto per utilizzare le aree consortili per la collocazione di pannelli fotovoltaici su tetti o pannelli 

galleggianti sulle casse di espansione. 

Bellacchi ricorda che il CB6 è sensibile al tema delle rinnovabili. Il Consorzio è proprietario di una 

centrale idroelettrica a San Martino che recentemente è stata oggetto di lavori di manutenzione 

straordinaria ed efficientamento. Ha installato pannelli fotovoltaici sul tetto del capannone di Barbaruta 

che, con il sistema dello scambio sul posto, generano entrate grazie all’energia prodotta e non 
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consumata. Comunica infine che il Consorzio, in fase di progettazione per la manutenzione straordinaria 

del capannone di Ponte d’Arbia, prevederà l’inserimento di un impianto fotovoltaico. 

Corridori riprende l’illustrazione del PAB e evidenzia che l’effettuazione dei lavori di manutenzione con 

personale interno garantisce un risparmio di spesa di circa il 25% rispetto all’affidamento all’esterno. 

Tasselli illustra gli allegati 1, 2 e 3. L’allegato 1 contiene gli interventi finanziati dalla Regione Toscana. 

L’allegato 2 ha finalità conoscitive e contiene le esigenze e i progetti non finanziati. L’allegato 3 contiene 

i progetti finanziati da altri soggetti extra Regione Toscana. Precisa che le progettazioni interessano 

oltre il 92% dell’intero territorio consortile. 

Morini chiede se sono previsti interventi nella parte alta dell’Albegna e se verranno realizzati gli argini 

traversi. 

Bellacchi informa che sono state effettuate progettazioni di argini traversi trasmettendo il tutto al 

Genio civile per il parere. 

Morini fa presente che è necessario rimuovere il materiale litoide presente nell’alveo dell’Albegna e del 

Fiascone anche se è a conoscenza delle difficoltà derivanti dal fatto che sono zone sottoposte a vincolo. 

Ritiene che sia necessaria una forte presa di posizione dei sindaci per difendere la popolazione 

sollecitando la Regione Toscana ad affrontare il problema. 

Bellacchi condivide le preoccupazioni di Morini e dice che, oltre all’Albegna e al Fiascone, è necessario 

intervenire rapidamente anche su Orcia, Ombrone e Trasubbie. A breve sarà organizzata una riunione 

sull’Amiata per discutere la problematica appena sollevata. 

Rossi (delegato dal Sindaco di Arcidosso) prende atto della disponibilità del Consorzio per effettuare un 

incontro sull’Amiata e ritiene importante analizzare in modo accurato gli interventi da eseguire nella 

montagna, luogo da cui origina l’acqua che poi confluisce a valle. 

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 3 dell’o.d.g. 

– “Adozione proposta Piano delle attività di bonifica 2023”. L’Assemblea, con voti espressi dai 

presenti come segue: 

Presenti 19

Votanti 19

Favorevoli 19

Contrari 0

Astenuti 0
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approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 5/2022. 

Punto n. 4 – Varie ed eventuali 

Albanesi chiede se si è concluso il progetto dell’analisi di clima. Chiede inoltre se il progetto dell’info-

point presso le contrade a Siena ha avuto effetto positivo incrementando la percentuale di incasso del 

contributo di bonifica. 

Bellacchi dice che con il Comune di Siena il rapporto è ottimo e anche con le contrade c’è un rapporto di 

collaborazione. Nella prossima assemblea saranno consegnati i dati sul miglioramento degli incassi. Per 

quanto riguarda il progetto di analisi del clima aziendale ricorda, come già comunicato nell’assemblea 

consortile del 28.7.2022, che l’attività si è conclusa positivamente e nel mese di maggio è stato 

organizzato un evento conclusivo al capannone di Barbaruta cui hanno partecipato tutti i dipendenti. 

Carapelli ricorda che il rapporto fra Consorzio e Comune è ottimo e molto collaborativo. 

Alle 12:03 si collega Berni (Sindaco di Monteroni d’Arbia) e i presenti sono 20. 

Zappalorti dice che, se nei primi anni i contribuenti di Siena pagavano meno l’avviso bonario, oggi le 

percentuali di incasso tra Grosseto e Siena sono molto simili. Sull’analisi di clima ricorda che i lavori sono 

durati oltre un anno con numerosi incontri ed hanno visto la partecipazione fattiva di tutto il personale 

suddiviso in gruppi di lavoro. A maggio 2022 il progetto si è concluso con un evento collettivo molto 

interessante. Ritiene che sia stata una proficua esperienza da ripetere perché sono evidenti i 

miglioramenti avuti sul clima aziendale. 

Olivelli, ritornando sull’argomento della produzione di energia con pannelli fotovoltaici, dice che oggi 

l’energia immessa in rete viene pagata pochissimo ed è necessario fare attenzione ai costi di gestione 

dell’impianto. Gli impianti vengono ammortizzati in un periodo di venti anni e, ad oggi, è conveniente 

realizzare solo impianti per autoconsumo. 

Guerri ribadisce che la sua richiesta si riferiva solo all’opportunità offerta dalle Comunità Energetiche 

Rinnovabili. 

Berardi interviene e sottolinea come le CER siano una grande opportunità da cogliere in quanto il sole è 

democratico perché è di tutti. 

Il Presidente, conclusa la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno e nessuno avendo richiesto la 

parola, ringrazia i presenti, e dichiara l’Assemblea chiusa alle ore 12:20. 

     Il Segretario    Il Presidente 

(Arch. Fabio Zappalorti)      (Fabio Bellacchi) 


